

Más del 80% de animales ingresados a Chiloé Silvestre son aves lesionadas

Krishna Hernández Carrasco
 cronica@laestrellachiloe.cl

Tras el hallazgo de un pingüino magallánico en malas condiciones en un sector rural de Quellón y su posterior derivación al Centro de Conservación de la Biodiversidad de Chiloé Silvestre, desde esta fundación se confirmó que la gran mayoría de animales ingresados en las primeras semanas del año corresponden a aves.

Así lo indicó la médica veterinaria Javiera López, encargada del área de medicina y rehabilitación de esta organización isleña, quien indicó que "el 82% de los ingresos que hemos tenido este año han sido aves, y dentro de ese grupo los pingüinos representan cerca del 40% del total".

De acuerdo a la profesional, hasta antes del último fin de semana arribaron a las instalaciones de la ONG siete pingüinos, con un total de 18 pacientes recibiendo entonces atenciones en el centro ubicado en el sector rural de Nal Bajo, en la Reserva Marina Pullinque.

López explicó que la mayoría de los pingüinos ingresan por varamientos, cuadros de decaimiento severo, atropellos por embarcaciones y múltiples fracturas, una situación que se intensifica durante el verano debi-

Pingüinos con diversos problemas de salud destacan entre las especies que se han atendido en lo que va de este año en el centro de rehabilitación de la fundación chilota.



40% DE LAS AVES ATENDIDAS EN ESTAS PRIMERAS SEMANAS DE 2026 CORRESPONDE A PINGÜINOS.

do a la escasez de alimento y al aumento de la actividad humana en el borde costero. Cinco de estas aves se mantienen en proceso de rehabilitación, dos de ellos fuera de riesgo vital y tres bajo cuidados intensivos.

La representante de Chiloé Silvestre también informó que el pasado 23 de enero ingresó el primer lobo marino del año, un ejem-

Dos

especies de pingüinos habitan en la provincia: el de Humboldt y el de Magallanes.

plar de aproximadamente tres meses de edad proveniente del sector de Quilen,

comuna de Quellón, que fue encontrado varado durante varios días sin presencia de su madre.

RESCATE

En ese contexto, la veterinaria valoró el trabajo coordinado con distintas instituciones y agradeció el apoyo del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) en las labores de rescate

de especies hidrobiológicas.

Respecto al mencionado pingüino magallánico, este también fue encontrado en el mismo sector de Quilen. Lo hallaron turistas que transitaban por la playa, quienes dieron aviso y resguardaron al ave sin manipularla, evitando mayores riesgos para su salud, además de comunicarse con personas municipales.

El ejemplar presentaba ausencia de movilidad y una baja respuesta a estímulos, por lo que se determinó la necesidad de una intervención inmediata. El caso fue abordado por el equipo veterinario del consistorio, considerando su estado delicado. Precisamente, fue estabilizado en la respectiva clínica municipal mediante hidratación, aporte de calor y administración de analgésicos, manteniendo comunicación permanente con el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) y el centro de Chiloé Silvestre.

Desde la Unidad Veterinaria Municipal de Quellón, su encargada Isabel Campos explicó que el municipio ha fortalecido su rol en la atención primaria de animales silvestres con problemas, principalmente por la distancia con centros especiali-

zados. "Desde el año 2022 comenzamos a recibir fauna silvestre para entregar atención primaria, ya que muchos animales no lograban sobrevivir al traslado directo hacia Chiloé Silvestre", reveló.

El pingüino quedó bajo el cuidado en el centro del norte de la Isla, donde es evaluado por especialistas y recibe los cuidados necesarios para su rehabilitación, con miras a una eventual reincisión en su hábitat natural, conforme a los protocolos de protección de fauna nativa.

Asimismo, Campos reiteró el llamado a reforzar el cuidado de los animales autóctonos y la tenencia responsable de mascotas, considerando que una alta proporción de los casos de ejemplares lesionados se relaciona con situaciones preventibles, como ataques de perros y atropellos por vehículos, lo que refuerza la necesidad de una convivencia más respetuosa con el entorno natural.

En tanto, desde Chiloé Silvestre se resaltó que siempre son bienvenidos aportes para financiar los diversos gastos que realizan en los diversos ámbitos de trabajo de la fundación. ☀